
 

第７回全員協議会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和 2年 10月 13日（火曜）    午前 10時 00分 開会 

 休憩  

                    午後 11時 18分 閉会 

会議場所  役場３階 本会議場 

出席議員  

氏   名 

議 長 早苗  豊 議 員 寺町 平一 議 員 堀切 忠 

議 員 常通 直人 議 員 鈴木 健充 議 員 橋本 和仁 

議 員 西尾 一則 議 員 中村 和宏 議 員 中田智惠子 

議 員 柴田 正博 議 員 立川 美穂 議 員 黒田 栄継 

議 員 広瀬 重雄 議 員 梶澤 幸治  

議 員 正村紀美子 議 員 渡辺洋一郎  

欠席議員  

氏   名 

   

   

説明等に  

出 席 し た 

者の氏名  

   

 
  

  

事務局職員 事務局長 仲野 裕司 総務係長 佐藤 史彦 主査 上田 瑞紀 

『会議に付した事件と会議結果など』 

１ 開 会 

議長が開会を告げ、事務局が日程を説明後、協議する。 

２ 議 件 

（１）協議事項 

ア 芽室町議会図書室運営要綱の策定について   資料１ 

イ 議会会議条例の一部改正について    資料２ 

ウ 白樺学園高校との包括連携協定事業について   資料３ 

エ 町民による議会活動評価結果分析について   資料４ 

オ 令和２年度第１回議会モニター会議について   資料５ 

３ その他 

                                        

２ 議 件（１）協議事項 

 

ア 芽室町議会図書室運営要綱の策定について   資料１ 

・議長：説明を。 

・事務局長：令和元年度からの議会活性化策として位置づけていた「議会図書室機能

の整備」について、今般、新庁舎移転を前に、議会図書室の管理等に関するルール

の案として提案するもの。策定の背景、ポイント、概要、「要綱案」について説明。 

・総務係主査：資料詳細説明。 



・議長：活性化策の一環として要綱を定めようとするものである。まず質疑は。 

（質疑無し） 

・議長：次に意見はあるか。 

（意見無し） 

・議長：要綱自体は１２月末までに決定できればよいということであるが、先立って

の作業もありルール化であるので、今月末をもって決定したいところ。特に意見

無ければこの内容で決定したいが。 

（異議無し） 

・議長：この内容で決定する。 

 

イ 議会会議条例の一部改正について    資料２ 

・議長：説明を。 

・事務局長：資料説明。 

・議長：新庁舎に併せて庁舎特別委員会でも議論をしてきたところ。議運議論等踏ま

えての提案である。まず質疑等はあるか。 

・寺町議員：条例の改正は理解する。ただ、電子システムで議員の名前が表示はされ

るのか。 

・事務局長：議場内に２か所表示する予定。 

・議長：他に質疑無いようであるが、運用等について意見はあるか。 

（意見無し） 

・議長：特に意見は無いようである。準備が整い次第、年明け以降の本会議等での運

用が、スムーズにいくように協力をいただくことになるが、リハーサルなどもあ

りえる。協力を願いたい。この案で１２月定例会議に提案したい。 

 

ウ 白樺学園高校との包括連携協定事業について   資料３ 

・議長：説明を。 

・事務局長：資料説明。 

・議長：まず第一弾として１０月に実施する事業。質疑等はあるか。 

（質疑無し） 

・議長：進行は昨年度と同様であり経験を踏まえて臨めるかと思うが意見はあるか。 

（意見無し） 

・議長：この内容で実施していくこととする。各常任委員会で役割分担もしていると

思うが、コロナの中での実施であることから、体調管理、当日参加についても配慮

を願いたい。 

 

エ 町民による議会活動評価結果分析について   資料４ 

・議長：説明を。 

・事務局長：資料説明。 

・議長：質疑等はあるか。議員個々においてはアンケート内容、結果についていろい

ろとあろうかと思うが、こうした形でまとめさせていただいた。意見があれば。 



（意見無し） 

・議長：異議はないようである。この結果、分析等については議会ＨＰに公開してい

きたい。 

・梶澤議員：長い時間をかけて議運でも議論してきたものとしてまとめた。議運とし

てはすべてが重要であるが、今回の５ページの議会だよりが情報入手ツールとし

て最も多いこと、認識度が高いということから重点を置かなければならない。議

運では、議会だよりのあり方について重点を置いて協議をしていきたいと考えて

いるところである。現在、毎月発行であるが、継続が重要であるとの共有をしたと

ころ。この議会だよりのあり方を議運だけでなく、全議員で議論を重ねたいと考

えている。スケジュールは決定していないが、機会を設けて、意見を頂ける場を作

っていきたいと考える。 

・議長：議運委員長からの発言であったが、これについて意見はあるか。 

（意見無し） 

・議長：特に意見が無いようであるので、議会だよりの企画編集など含めて、よりよ

いものにしていくための活動を行なっていくということであるので、議員の皆様

についても協力を願いたい。 

 

オ 令和２年度第１回議会モニター会議について   資料５ 

・議長：説明を。 

・事務局長：資料説明。 

・議長：様々な事項を勘案して、この時期に今年度最初のモニター会議を開催したい

というものである。まず日程等について質疑等はあるか。無いようであるので、意

見も伺いたいが。 

・梶澤議員：テーマについて、例年とは異なり、コロナ禍においての会議であり、こ

の点に着眼を置いて開催したいもの。アンケート結果からも分かるように、議会

だよりについてもモニターの意見を反映したいということ、今後のwithコロナに

あっても、住民の声を活かすことが重要であろうということでのテーマである。

またモニターからも議員と向き合って議論をしたという声もあった。 

・議長：意見は。 

（意見無し） 

・議長：この概要案で当日に向けて進めていくこととする。今後のスケジュールは議

運の中でも内容を精査し、最終的には全協で確認をしていきたい。 

 

３ その他 

①議員研修について      その他資料１ 

・事務局長：中尾サポータによる議員会主催研修の概要、スケジュールについて、資

料のとおり調整して進めたいもの。課題とされている、研修にあたっての質問、疑

問などについては、今月２３日までに事務局へメール等で提出のこと。１人２・３

点としているが、多くても構わない。 

・議長：参考資料など基づき、聞いてみたい内容など、期限までに事務局に提出を。 



 

                          以上で会議を終了する。 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 １名 合 計 １名 

記載のとおり報告する。 

 令和 2年 10月 13日 

芽室町議会議長 早苗  豊 

 

 


